

Últimas Noticias

03:58 p.m.

Situación en cárceles 'es una bomba de tiempo': Fiscalía

03:06 p.m.

Renault presentará un prototipo en el Salón del Automóvil de Delhi 2014



Ver más últimas noticias

Suscríbete a EL TIEMPO



Recibe toda la información de Colombia y el mundo.

Suscríbete

Justicia

'Los Urabeños' y 'Erpac', las bandas que más aumentan sus filas

Por: REDACCIÓN JUSTICIA | 8:18 p.m. | 23 de Enero del 2014



Las autoridades señalan que 'los Machos' y 'Renacer' ya desaparecieron.

Foto: Archivo / EL TIEMPO

Comparte este artículo



Compartir

21 personas recomiendan esto. Sé el primero de tus amigos.

Autoridades estiman en 3.700 los hombres que integran las distintas bandas criminales.

Aunque el número de integrantes de bandas criminales se ha reducido en casi mil hombres en los últimos dos años, al pasar de 4.810 a 3.700, 'los Urabeños' son los únicos que no ha parado de crecer.

Desde febrero del 2012 esta red criminal ha ganado 642 hombres. En total, suman 2.612 integrantes.

Así lo arroja el último conteo del Centro Integrado de Inteligencia CI2 Bacrim, conformado por la Policía y las Fuerzas Militares, que señala que la gran mayoría -1.504 de 2.612- están en zonas urbanas de 11 departamentos.

Las cifras de ese crecimiento y el accionar violento puso a 'los Urabeños' bajo la lupa de la Fiscalía de la Corte Penal Internacional (CPI), que alerta que esta red podría terminar siendo un actor del conflicto armado.

Recomendaciones



La hija de capo que es reina del Buen Pastor - eltiempo.com
189 personas recomiendan esto.



Una catástrofe llamada Petro - María Isabel Rueda / Columnista EL TIEMPO - eltiempo.com
408 personas recomiendan esto.

Plug-in social de Facebook

Top de noticias

Leído Compartido

1 Despiden a vigilante que atacó a cliente en almacén

2 Cámara de seguridad grabó a las 'barbies' del robo en norte de Bogotá

3 Seis retos para las parejas de hoy

4 Cuando los pacientes de las EPS mueren sin atención

5 Crece escándalo por millonario contrato de la U. Distrital en Bosa

Ver más >

ZONA COMERCIAL



'Los Urabeños' son considerados una organización narcotraficante con nexos con carteles mexicanos.

Según el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, 'los Urabeños' están lejos de ser una organización reconocida como parte del conflicto, pero reconoció que las autoridades están atentas al interés de bandas como esa de mostrarse con una ideología política.

Para Jorge Restrepo, director del Centro de Recursos para el Análisis del Conflicto (Cerac), es imposible que 'los Urabeños' sean reconocidos como parte del conflicto.



En el caso del 'Erpac', que a finales del 2011 se sometió ante la Fiscalía, se dividió en dos disidencias: el bloque Meta y el Libertadores del Vichada. Para mediados del 2012 las dos estructuras sumaban 233 hombres, pero con la puesta en libertad del exmiembro Martín Farfán Díaz, 'Pijarvey', **el bloque Libertadores pasó de 143 a 200 hombres en un año y tiene una alianza con 'Urabeños'**.

Luego del sometimiento de los hermanos Calle Serna a Estados Unidos, 'los Rastrojos', por su parte, van perdiendo poder y hombres. Pasaron de 2.085 en febrero del 2012 a 810 a finales del 2013.

REDACCIÓN JUSTICIA

Herramientas Imprimir Reportar Errores Compartir Guardar artículo

Justicia Bandas criminales Los urabeños Ejército Revolucionario Antisubversivo de Colombia (Erpac)

Otras noticias hoy

Compleja defensa de Petro lo tiene distraído a él y a su gabinete Prohíben publicar fallos con los datos de menores de edad

14 comentarios

Para comentar esta nota usted debe ser un usuario registrado.

[Registro](#)

[Inicio de sesión](#)

Preguntas Frecuentes

Otros comentarios (14) Comentaristas identificados(0) ¿Qué es esto?

Personajes

Ver más

Temas

Ver más

Lugares

Ver más

Organismos / Organizaciones

Ver más

Gustavo Petro

Radamel Falcao García

José Pékerman

Movilidad en Bogotá

Masacres en Colombia

Venezuela

Envigado

Policía Nacional

Alcaldía de Bogotá

Senado de EE. UU.

Gobernaciones 2011

Alcaldías 2011

EL TIEMPO



Recibe toda la información de Colombia y el mundo.

Suscríbete



Impreso



Ipad



Galaxy



Kindle



Móviles



RSS



Para dejar su comentario en los artículos y para recibir en su correo las noticias más importantes de EL TIEMPO

[Secciones](#)

[Servicios](#)

[Revistas](#)

[Nuestros Portales](#)

INGRESE AQUÍ

Línea nacional: 01 8000 110 211 PBX 57 (1) 2940100
Bogotá: 5714444 Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70



Miembro de
Grupo de Diarios América



Miembro de
Interactive Advertising
Bureau



✉ servicioalcliente@eltiempo.com

COPYRIGHT © 2014 EL TIEMPO Casa Editorial. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo